

El programa Leonardo premia los proyectos de movilidad europeos

MÁS DE 200 PROPUESTAS SE SELECCIONARON PARA PARTICIPAR EN EL SISTEMA EUROPEO DE COORDINACIÓN EDUCATIVA Y PROFESIONAL. EL INSTITUTO ZORRILLA Y EL ESCORIAL FUERON LOS GANADORES

LUIS M. ONTOSO

Crear un espacio común en materia de educación y formación profesional, como el que ha surgido en otros ámbitos de la Unión Europea, es el propósito del Programa Europeo de Formación Profesional Leonardo Da Vinci. El 22 de noviembre, la ministra de Educación y Ciencia, Mercedes Cabrera, entregó los premios que reconocen aquellos proyectos educativos más destacados con los que se trata de potenciar el mercado de trabajo europeo.

El galardón distingue tres áreas según las características formales y la función de las candidaturas: proyectos de movilidad transnacional, que tratan de garantizar la calidad en los proyectos enmarcados en el programa Leonardo da Vinci; productos de los proyectos de innovación, que evalúan los resultados finales, y las experiencias de movilidad transnacional, que se centran en vivencias personales de los candidatos.

Este año los premios de Formación Profesional en el apartado de proyectos de innovación han recaído en el Instituto de Educación Secundaria Zorrilla (Valladolid), por *Insight into food marketing in Heindeim*, y el Instituto de Educación Secundaria El Escorial (Madrid), por *Formación Profesional Europea de Forestales*.

Premio a la cooperación

Insight into food marketing in Heindeim es un plan diseñado en colaboración con empresas vinícolas y alimentarias de la comunidad de Castilla-León. El objetivo del programa era que los estudiantes recibieran formación para aprender a diseñar planes de marketing y divulgar los productos regionales en el mercado alemán.

Según Adela Ruiz, quien recogió el premio en representación del IES Zorrilla, «unir a todos los socios con un objetivo común fue



Alumnos del Instituto El Escorial durante sus prácticas de formación forestal en Tampere, Finlandia.

el motivo del éxito del proyecto». El programa incluía prácticas con estancia en Alemania para instruir a los alumnos sobre las técnicas de negociación con los importadores, presentación de los proyectos y diseño divulgativo en Internet.

El centro realizó un análisis de la implantación del producto en las grandes superficies y las tiendas especializadas alemanas, estudiando, además, los productos competidores, «su embalaje, el precio y el país del que provienen», explica Adela Ruiz.

El Ministerio de Educación y Ciencia alabó su «originalidad y singularidad plenamente innovadora», que señaló como los principales valores de un proyecto que «fomenta el espíritu emprendedor haciendo realidad la internacionalización del sector vinícola de la región».

La cooperación entre los diversos participantes del proyecto, a la que Adela Ruiz se refería como el motivo de su éxito, también cundió en la decisión del jurado que mencionó «la capacidad integradora de profesores, alumnos y empresas del sector de España y Alemania».

Madrileños en Finlandia

El Instituto El Escorial trabaja como promotor, desde el pasado curso, del programa «PP-Eurofest». Este proyecto se dirigía a 14 alumnos de segundo curso del Ciclo Formativo de Gestión y Organización de los Recursos Naturales y Paisajísticos, que impartió este instituto. Constaba de tres meses de prácticas en Finlandia, en el centro de estudios asociado Tampere College, situado en el sur del país escandinavo.

«Los resultados obtenidos con ambos proyectos han cubierto con creces los objetivos propuestos», declara M^a Isabel Sánchez, coordinadora del programa.

El jurado subrayó los logros de la candidatura, tales como «la consolidación de un espacio europeo en materia de educación y formación y la promoción de la convergencia entre los sistemas de formación profesional mediante la cooperación iniciada entre los centros de dos países de la Unión Europea y la consecución de planes de movilidad duraderos».

Según M^a Isabel Sánchez, el resultado es satisfactorio ya que «los alumnos han adquirido las competencias y habilidades propias del sistema productivo forestal, además de un dominio del inglés y finés en el ámbito de comunicación general».

Excepcionalidad y empeño, las características de una experiencia laureada

M^a Belén Moran recibió el premio a las «experiencias de movilidad transnacional». El jurado destacó la dedicación de una mujer que se ha abierto camino en un ámbito tradicionalmente masculino, la silvicultura y el sector forestal.

Esta alumna madrileña del Instituto El Escorial no sólo ha conseguido participar en el programa de Formación Profesional Europea de Forestales sino que además su currículum académico es sobresaliente: así co-

mo el aprovechamiento de su experiencia en Finlandia, que el tutor del centro de acogida ha calificado de excelente.

«Le cuesta aceptar halagos. Cuando se le pregunta acerca de la dificultad de destacar en un oficio que parece restringido a las mujeres, responde con humildad, poniendo en evidencia incluso, el término «destacar». «Resulta igual de difícil para todos. Es verdad que hay sectores en los que se requiere más fuerza. Pero creo que, hoy en día,

es complicado para todos, hombres y mujeres».

El ciclo de prácticas en Finlandia requirió mucho esfuerzo. «A veces la temperatura descendía a 20 y 30 grados bajo cero. Se me quedaban las manos y la cara heladas. La solución era habituarse al medio, como los trabajadores finlandeses, que estaban plenamente adaptados».

El clima, según M^a Belén, no supone cambios sustanciales, en el modo de trabajar de los forestales escandinavos. «Taman di-

versos medios para combatir el frío, como maquinas con calefacción. No es tan dramático como parece».

Tras evaluar los tres meses que estuvo en Finlandia, M^a Belén considera que el proyecto es «fantástico». Los nuevos conocimientos y la multiculturalidad son los frutos que más aprecia de su experiencia. «Aprender cómo se desarrolla este sector en un país puntero te ayuda a ver cosas que, de otra forma, no podrías conocer».